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Отправится ли швейцарская армия в
космос? | Les militaires suisses
partiront-ils à la conquête de l’espace?
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Швейцарские военные не желают стать объектом наблюдения спутника-шпиона
(pixabay)
Мы уже писали о космических амбициях армии Конфедерации и планах
приобретения спутника-шпиона. Такой аппарат военные хотели купить у компании
Swiss Space Systems (S3). Сделка не состоялась, так как S3 обанкротилась. Есть ли
будущее у космической программы Конфедерации?
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Nous avons déjà consacré un article aux ambitions spatiales de la Confédération, les plans
de l’armée d’acheter un satellite espion et même de créer une «cellule espace». Y-a-t-il un
avenir au programme spatial suisse?
Les militaires suisses partiront-ils à la conquête de l’espace?

О существовании подразделения по космическим вопросам (ПКВ) стало известно в
ходе журналистского расследования о банкротстве S3, которая базировалась на
военном аэродроме в Пайерне, в водуазской части региона Бруа. В планы фирмы
входил запуск спутников по сниженным ценам и организация полетов в невесомости.

Журналисты телерадиокомпании RTS посетили ПКВ и рассказали о том, насколько
оно отличается от НАСА. Если, слыша фразу «космический центр», представляешь
себе напичканный суперсовременной техникой зал, в котором сосредоточенные
ученые молниеносно вычисляют траектории полетов, одновременно общаясь с
астронавтами по видеосвязи, то этот образ очень далек от того, что можно увидеть в
штаб-квартире космического подразделения швейцарской армии.

Здесь нет ни площадки для запуска, ни секретной лаборатории для проведения
сложных опытов. Лишь несколько офисов с компьютерами, где работают около 10
офицеров.

Для сравнения: в 2018 году штат НАСА включает около 20 000 человек при бюджете
в 19 миллиардов долларов, а космическая программа Китая развивается благодаря
усилиям десятков тысяч ученых.

Понятно, что Швейцария не может тягаться с такими гигантами. Зачем же
понадобилось создавать ПКВ? Армия хотела поручить одному подразделению
решение всех вопросов, так или иначе связанных с космосом. Эти вопросы
затрагивают также разведку, военно-воздушные силы и картографию. Кроме того,
офицеры наблюдают за прогрессом в сфере космических технологий. «Как обычно в
Швейцарии, подразделение – маленькое, но эффективное», - пояснил генерал-майор
Рольф Зигенталер в интервью RTS.

Добавим, что швейцарская армия должна знать, в какой момент за ней может
осуществляться наблюдение, и когда могут быть сделаны фотографии ее
подразделений, осуществляющих маневры, пояснил глава ПКВ Людовик Моннера.
Это важно не только в мирное время, но также при форс-мажорных обстоятельствах
и в случае вооруженных конфликтов.

В ближайшее время приобретение спутника-шпиона не планируется. Если бы армия
захотела совершить покупку, то этот шаг потребовал бы согласования на высоком
политическом уровне из-за связанных с ним больших расходов. Сумма действительно
была бы немалой, так как потребовались бы деньги не только на покупку спутника,
но и на оборудование для его запуска и обмена с ним информацией, а также на
обслуживающий персонал.

Тем временем Берн не уверен, нужно ли сохранить ПКВ. Комиссия по вопросам
политики безопасности настроена скептически, и ее отношение в последние месяцы
не изменилось. Членам комиссии потребуется совершить не один визит в
«космическую штаб-квартиру», чтобы военные смогли убедить их в



целесообразности существования этой структуры.
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